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“Народов много � страна одна!”
ÝÒÍÎÃÐÀÔÈ×ÅÑÊÈÉ ÄÈÊÒÀÍÒ

ПОД ТАКИМ лозунгом уже в седьмой
раз проходила Международная просве�
тительская акция "Большой этнографи�
ческий диктант". Её цель � привлечь вни�
мание людей к истории, культуре и тра�
дициям народов, населяющих нашу ог�
ромную страну.

Организатором акции выступило Фе�
деральное агентство по делам нацио�
нальностей при поддержке Россотрудни�
чества.

В Мегионе площадкой для проведе�
ния диктанта стала Модельная детско�
юношеская библиотека. Проверить свой
уровень знаний по этнографии могли все
желающие. В 11 часов дня после неболь�
шого инструктажа участники приступили
к ответам на вопросы теста. Задания со�
стояли из 30�ти вопросов о культурных
особенностях и традициях народов, на�
селяющих страну: 20�ти общих для всех
и 10�ти региональных.

Участие в акции принял и глава горо�
да Олег Дейнека с супругой Мариной Ев�
геньевной.

� Проведение таких акций необходимо
для познания истории нашей страны, ис�
тории её народов, культуры. Вопросы были
средней тяжести. Считаю, в них заключе�

на информация, знать которую должны все
жители нашей многонациональной страны,
� сказал Олег Александрович.

� Диктант, действительно, не очень слож�
ный. Особенно те задания, которые касают�
ся в целом истории России. А вот на вопро�

сы, связанные с традициями и обычаями
народов страны, не всегда удавалось отве�
тить сразу. Что интересно, помогло участие
в мероприятиях. Например, с культурой
башкир и татар мы так или иначе знакомим�
ся во время Сабантуя, который ежегодно
проводится в городе. Оттуда и знания о на�
циональных играх и предметах быта. Также
был вопрос про приветствие среди наро�
дов ханты � я его запомнила во время ме�
роприятия, которое проводили в Экоцент�
ре, � поделилась Марина Евгеньевна.

На написание диктанта отводилось 45
минут. Правда, многие участники справи�
лись с заданиями намного быстрее.

� Пишу этнографический диктант уже
не первый год и всегда с большим удо�
вольствием. Задания разнообразные, ин�
тересные. Правда, в этот раз некоторые
вопросы вызвали у меня трудности. Зна�
чит, будет стимул изучить эти темы, � рас�
сказала Елена Хамидуллина.

Правильные ответы на задания будут
опубликованы на официальном сайте дик�
танта после 11 ноября. Там же можно будет
скачать сертификат об участии по своему
идентификационному номеру. Отметим, что
у всех желающих была возможность напи�
сать диктант онлайн на сайте www.miretno.ru.
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Кузьмина вновь открыла осеннюю пло�
щадку в рамках проекта "Одарённые дети
� процветающая Россия". Для этого шко�
ла приняла участие и получила грант в
конкурсе Президентского фонда культур�
ных инициатив.

Открытие осенней творческой обра�
зовательной площадки "Мэтры искусст�
ва России � детям малых городов" пода�
рило ученикам и преподавателям школы
уникальную возможность познакомиться
с выдающимися людьми.

Провести мастер�класс на балалайке
приехал Андрей Александрович Горбачёв,
профессор Российской академии музыки
имени Гнесиных и Тамбовского государ�
ственного музыкально�педагогического
института имени С.В. Рахманинова. Это
уникальный исполнитель, который явля�
ется инициатором новой конструкции кон�
цертной балалайки с расширенным диа�
пазоном. А также, совместно с заслужен�
ным деятелем искусств России, профес�
сором Воронежского государственного
института искусств Иваном Викторовичем
Иншаковым, Андрей Горбачёв выпустил
учебно�методическое пособие по совре�
менной игре на балалайке.

Возможность почерпнуть знания у та�
кого высокопрофессионального челове�
ка уникальна. Несмотря на занятость, Ан�
дрей Александрович нашёл время, что�

бы приехать в Мегион с целью поделиться
своим уникальным опытом.

Фортепианное отделение школы во вто�
рой раз встречает Наталью Николаевну
Шатохину, которая является лауреатом
международных и всероссийских конкур�
сов, доцентом кафедры фортепиано Рос�
сийской академии музыки имени Гнеси�
ных. В прошлом году она уже проводила
лекцию "Составляющие успеха концертных
выступлений", а сегодня продолжает на�
ставлять юных музыкантов, проводя мас�
тер�классы на высшем уровне.

"Каждый раз приезжая проводить мас�
тер�класс, я получаю много новых эмоций.
Вместе с педагогами мы активно обмени�
ваемся опытом, делимся какими�нибудь
секретами и способами для улучшения ка�
чества преподавания. Каждое музыкальное
произведение можно трактовать по�разно�
му, а потому всегда интересно узнавать раз�
ные точки зрения. Именно на мастер�клас�
сах мы можем дать оценку со стороны, что�
бы подарить свежий взгляд на ситуацию.
Пожалуй, главный совет, который можно дать
всем людям, но в особенности музыкантам,
� это развивать в себе трудолюбие. Ведь
насколько бы человек ни был талантлив, без
усидчивости и терпения ничего не достичь",
� поделилась Наталья Шатохина.

Общаясь с мэтрами музыки, ученики и
преподавательский состав школы искусств
смогли получить мощный стимул для твор�

ческого и профессионального развития,
ведь контактируя с людьми такого уровня
мастерства трудно остаться равнодушными.

Нэля Витальевна Алексеёнок, директор
Школы искусств им. А.М. Кузьмина, с боль�
шим интересом и гордостью рассказала о
важности подобных мероприятий:

"Сегодня наши преподаватели и уче�
ники получают незабываемый опыт, кото�
рый они запомнят надолго. Общаясь с мэт�
рами искусства, мы узнаём много нового,
стараемся активно применять знания, по�
лученные в ходе мастер�классов, в своих
занятиях, чтобы сделать их продуктивней
и добиться максимальных результатов. Что
касается наших гостей, то сегодня они вы�
ступят с концертом, который, я уверена,
откроет второе дыхание для наших ребят
и тех, кто хотел бы заниматься музыкой".

Проделанная работа приносит свои
плоды: в 2022 году Школа искусств им. А.М.
Кузьмина приняла участие в различных
конкурсах и завоевала более 75�ти наград,
среди которых множество Гран�при. Бла�
годаря реализации проекта "Одарённые
дети � процветающая Россия" более 300
способных ребят прошли обучение через
образовательную площадку. Преподава�
тельский состав, состоящий из 74 педаго�
гов, также принял в этом участие. В сумме
они прошли более 200 мастер�классов и
курсов. Все знания, полученные в ходе лек�
ций и занятий, будут продемонстрирова�

ны на отчётном концерте, приуроченном к
55�летию Школы искусств.

Андрей Горбачёв поделился своим
мнением о том, почему не стоит бояться
сцены и к чему нужно стремиться любому
исполнителю:

"Для того чтобы не бояться сцены, дос�
таточно просто не говорить об этом страхе
ребятам. Ребёнок в юном возрасте ещё не
понимает, что такое "бояться сцены". Он вы�
ходит с удовольствием. Я считаю ложным
суждение, что сценическое волнение отвле�
кает. Наоборот, оно помогает. Любой выда�
ющийся музыкант перед выходом на сцену
испытывает определённое чувство творчес�
кого возбуждения. Не стоит думать о страхе,
надо думать о музыке, которую ты играешь.
У меня как у исполнителя есть одно правило,
которого я всегда придерживаюсь: пока не
влюбился в то сочинение, которое нужно
сыграть на сцене, оно так и останется за ку�
лисами. А чтобы полюбить, достаточно при�
думать сюжет истории, наполнить произве�
дение своим смыслом, понять его, расшиф�
ровать эмоции, заложенные автором ком�
позиции. И уже с помощью музыкальной вы�
разительности сделать так, чтобы зрители
в зале прочувствовали их, передать всю суть.
Лишь тогда это всё будет иметь смысл".


